
20172017年年88月月77日日（（星期一星期一））香  港  新  聞A12 ■責任編輯：鄧逸明、霍柏宇

香港文匯報訊（記者 高俊威）新一屆政府首份施政報告將於10

月11日發表，署理行政長官張建宗表示，會乘落區之便聆聽社會各

界意見，讓本屆政府的施政更貼近民情民意，又表明問責團隊的目

標，是要在未來兩年走訪全港十八區，全方位、跨界別、跨地區與

民互動，與民共議。

官員察民情 足跡遍全城
張建宗承諾走訪十八區 盼全方位跨界跨區與民共議政

香港土地供
應問題備受關
注，發展局局長

黃偉綸表示，發展局一向要處理不少燙手山
芋，他早已感受到這個熱廚房的溫度，但認
為坊間對不同的棘手議題有激烈討論，絕對
無可厚非，政府必定用心聆聽。他又相信，
只要多與市民互動及溝通，當規劃社區和制
定政策時，將更能切合當區發展和需要。他
承諾會爭取更多機會到訪社區了解民情。
黃偉綸昨日發表網誌表示，上任一個多
月，他已陸續展開多方面工作，深感未來充
滿挑戰，責任重大。近日他落區接觸市民
時，了解到大家對政府的期望愈來愈高，因
此他們要更快速、準確地回應各方訴求。
他直言，發展局一向要處理不少燙手山
芋，例如土地規劃、棕地爭議、新市鎮開
拓、填海造地、工程監督、保育歷史建築
等。因此，不論是以局長身份，還是以往公
務員的角色，他早已感受到這個熱廚房的溫
度。惟他指出，香港是多元社會，坊間對不
同棘手議題有激烈討論，絕對無可厚非，政
府必定用心聆聽。不論是「大辯論」還是
「大溝通」，他們都願意與各界持份者共謀
對策，尋求共識，促進香港持續發展。
他又透露，上任後曾到訪兩區，包括到大
埔了解防洪工程和跟進工作，又曾到深水埗
區探訪長者和家庭，並參觀荔枝角的饒宗頤
文化館，了解其保育、活化的獨特角色。他
相信，只要透過落區多與市民互動、溝通，
可讓他們在規劃社區和制定政策時，更能切
合當區發展和需要。他日後會爭取更多機會
到訪不同社區接觸市民，了解民情。

黃偉綸喜迎副局政助「援軍」
他又坦言，發展局轄下有九大部門，挑戰天天都

多，工作接踵而至，因此十分高興剛剛有兩位「援
軍」，即副局長廖振新和政治助理馮英倫加入，與他
並肩作戰。
他稱讚兩人經驗豐富，相信「一埋位」便可馬上投

入工作，又期望在未來日子，可與這兩位新任好拍檔
擦出亮麗火花，為構建更美好香港出一分力。

■香港文匯報記者 高俊威
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張建宗昨日以「聽民意，展新風」
為題發表網誌指，今屆政府上任

37天，行政長官林鄭月娥和三司十三局
均走進社區，聆聽市民心聲，足跡遍及
香港的大小角落。他們的目標，是在未
來兩年走訪全港十八區，與市民和地區
領袖會面，互動交流，一同建設關愛共
融社會，推動社區及香港的發展。

首訪珠海學院 推廣優質教育
他透露，上周二選擇屯門區為落區的

首站，先從珠海學院新校舍開始，參觀
先進的跨媒體影像製作室，更忍不住坐
上新聞主播位置，一嘗直播報道的緊張
刺激。他更把握機會，向學生們介紹剛
推出的36億元優質教育措施。

他指，青年是香港的希望，政府尤其
重視教育的投資，為青年人創造多元發
展與向上流動機會，以保持香港的持續
發展和長遠競爭力。政府每100元開支
中，便有21.2元投放於教育，賦予下一
代多元發展機會。
此外，政府亦致力擴闊青年視野，以

「青年內地交流資助計劃」和「青年內
地實習資助計劃」為例，在2016/17年
度分別有1.66萬和3,700名本港青年，
透過兩個計劃到內地交流實習。在國際
層面，政府亦與12個政府分別簽訂工作
假期計劃的雙邊安排協議，至今已有逾
7.8萬名香港青年參與。

會屯門區議員 全方位聽意見

他表示，施政報告將於10月發表，他
會乘落區之便，聆聽社會各界對不同政策
範疇的意見，讓政府的施政更貼近民情民
意，是次探訪屯門便曾與20多位區議員
會面，談了兩小時。他形容會面非常有

用，將會整理議員的意見，再一一跟進。
他最後強調，政府問責團隊會繼續定

期落區，全方位、跨界別、跨地區，與
民互動，與民共議。未來日子他將會走
訪全港，並約定市民落區見。

香港文匯報訊（記者 周子優）學
聯班激進大學生口講「爭取公
義」，更揚言願意為此「犧牲性
命」，但一講到利益，就隨即同班
「老鬼」鬼打鬼。學聯近日通過決
議，收回由「老鬼」把持的物業
「自治八樓」。「自治八樓」在網
上發聲明反擊，批評現屆學聯打壓
異己、毫無諮詢地摧毀「社運資
源」，惹來多名現屆及前任大學生
會莊到facebook「踩場」。學聯常
委會昨隨即發表「自治八樓」問題
的聲明，稱經諮詢和收集方案後，
再決定其未來用途的定案，又謂歡
迎「八樓」相關者提交方案，更發
出「最後通牒」要求對方明年1月
會將場地交予新使用者。

年底有定案 明年初收場
學聯常委會昨發表「自治八樓」

問題的聲明，聲稱其代表會在7月
17日一致通過決議案，決定「全面
收回」金輪大廈8A室單位（即社運
資源中心所在地）的管理權，又謂
據決議案，「常委會及秘書處有責
任採取適當措施，令現有八樓的使
用者可在限期前將屬於他們的物資
遷出」。
聲明又謂，今次「收回管理權的

決定」，是「旨在向學生會會員實
踐問責精神、確立學聯以學生為主
體、執行學聯會章規定，而與政治
立場無關」。又稱將就如何執行收
回八樓作諮詢，及收集方案，最後
決定八樓未來用途的定案，更「歡
迎與現有『自治八樓』相關人提交
方案」。
學聯更發出收回「八樓」的「最

後通牒」，稱料今年9月30日或之
前會公開接受方案，11月30日或之
前會就方案進行「公眾諮詢」，12
月會決定最終定案，明年1月會將
場地交予新使用者。

宣言治「害蟲」醜人搵替死
多名現屆及前任大學生會莊亦

到「自治八樓」前日在facebook發
表題為「拒絕粗暴『回歸』」的
帖文之下留言「踩場」。「獨
派」分子、前中文大學學生會會
長周竪峰除了在其 fb形容今次是
學聯被「寄生蟲吸取營養多年後
決心整治害蟲」；又在「八樓」
帖文下留言稱：「乞丐到小王家
乞討，他給十塊，第二天乞丐又
去，又給十塊，持續兩年。後來
小王減為一天只給五塊，乞丐：
『以前給十塊，怎麼現在給五

塊？』小王：『我結婚了。』乞
丐一巴掌打過去：『媽的，你竟
拿我的錢去養你老婆？』」。
「Kelvintoto Chan」亦稱：「搬
啦，唔想你留低呀」。
網民「Michael Ma」又反擊周竪

峰早前在fb稱是去屆學聯常委及代
表會決議收回「八樓」，今屆經諮
詢及修訂才一致支持的說法。「Mi-
chael Ma」謂今年3月的周年大會
決議「八樓」於「學聯架構內有地
位提升」，並要由常委會、代表會
及八九樓溝通平台一同討論「八
樓」，而非周所稱的「定案收回八
樓」云云，睇嚟係不滿周竪峰想將
責任推落上屆學聯。

「老鬼」踩上fb抗收樓 學聯企硬發「最後通牒」

如果唔係
跟激進「本
土派」甚至

「獨派」消息跟得好貼，相信都冇
乜人識得劉穎匡。不過，噚日佢出
嚟開記招，話要連埋其他5個所謂
「地區社區網絡代表」去組成「社
區網絡聯盟」後，就即刻俾人清
算。「青症雙邪」游蕙禎（Cheap
禎）前助理、「港大幫」王俊杰同
親「青症」嘅facebook專頁，噚日
就拎返劉穎匡曾任召集人嘅「中大
本土學社」出嚟清算，仲不點名話
佢即使女友俾人蝦都唔幫拖嘅廢
人。清算時間計到啱啱好，其實咪
又係一句講晒︰「補選近了。」
補選越嚟越近，亦都越嚟越多唔

同黨派有唔同動作。以「沙田社區
網絡代表」自居嘅劉穎匡，噚日聯
同埋天水圍「代表」羅焯勇、荃灣
「代表」林錫添、葵青「代表」張
文龍、藍田「代表」李晉希出嚟開
記招，話要組成「社區網絡聯
盟」，聲稱要「提升話語權，兼且
共享所須（需）資源及地區經驗」
喎。雖然佢哋喺記招上只係講咗對
區議會選舉嘅野心，暫時唔諗補選
住，但唔諗住唔等於唔諗，咁樣咪
出事囉。

選舉托大腳「根風」有前科
噚日王俊杰就搵咗張「中大本

土學社」支持「青城派國師」傻
根（陳云根）舊年立法會新界東
選舉嘅海報，仲話︰「猶記得呢
個所謂學社平日無影無蹤，一去
到選舉突然撲出嚟幫陳雲托大
腳，簡直係十年磨一劍。Ho ball
ah（好波啊）。」不過唔知係咪
因為講得比較隱晦，有人一開始
仲以為係講緊現任「學社」召集
人何鈞。
不過，有關帖文隨即就俾「香港

癲佬力量」轉載，並話︰「呢個學
社，其中一個男社員係唔係一路都
懶係政治潔癖，自己個網絡紅人女
友被欺凌但係一句都唔出聲幫拖嘅
廢人？」男社員、有網紅女友，好
快就令人聯想到曾做「學社」召集
人嘅劉穎匡啦，因為之前成日喺網
上貼露肉照而出名、同佢有路嘅黃
于喬俾「熱青城」清算時，佢似乎
真 係 冇 幫 過 拖 㗎 。 「Nipyee
Wong」隨即附和︰「遺臭萬年十大
廢人。」「Kenny Bok」亦轉載王
俊杰個帖文問︰「 『中大本土學
社』俾人清算咗未？」

幫女幫倒忙 搞手成「箭靶」
講返句公道題外話，劉穎匡都唔

係完全唔幫黃于喬拖嘅。話說黃于
喬日前喺網上賣自己裸照，俾人揶
揄為「物化自己嘅女權分子」，劉
穎匡就出咗篇文，話大家大談女性

身體自主係男女不平等嘅反映，仲
話大家唔希望見到女生用色相換利
益，係「道德枷鎖」，但男性就可
以出賣色相，「做健身教練，擺明
用一身肌肉去賺女人錢，都是社會
普遍可以接受的。」
不過，佢可能唔幫好過幫，即刻

俾人鬧佢老屈男健身教練，有疑似
健身教練留言寸爆︰「我做緊鴨，
連我自己都唔知！」「Tang Lai
Kit」就話︰「言下之意姐（即）
係唔應該有道德枷鎖啦，無道德枷
鎖是否代表本人派（綠）帽給你也
是 可 以 接 受 的 ？ 」 「Mandy
Wong」即神回覆話︰「佢以前咪
派過帽比（畀） Emilia （黃于
喬）。」 ■香港文匯報記者 甘瑜

「社網」勾連為補選
「青症」追咬玩清算
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■發展局問責團隊，左起：政治助理馮英
倫、局長黃偉綸、副局長廖振新。

■張建宗上周到訪珠海學院，向學生介紹剛推出的36億元優質教育措施。

■學聯昨發表「自治八樓」問題的
聲明。 fb截圖

■劉穎匡開腔幫黃于喬解圍，點知
愈幫愈忙。 fb截圖

■王俊杰
翻舊賬，
揭「中大
本 土 學
社」去年
曾抱大腳
撐傻根選
立會。

fb截圖

河源市東源縣委常委、統戰部部長肖麗花出席了歡
迎晚宴並致辭。她表示，開展此次活動，旨在讓

年輕一代多了解、熟悉家鄉，聯絡感情，增進旅港鄉
親與家鄉的情誼，培養鄉根情懷，加深年輕一代對客
家文化的認識和理解，使他們更加熱愛家鄉，更加熱
愛中華文化。
香港東源同鄉會會長程戈致詞表示，香港年輕朋友
通過在河源這塊神聖紅土地上實地走訪，參觀東江縱
隊紀念館緬懷先輩豐功偉績，有助增強對中華文化認
同感和對偉大祖國的自豪感，是一次愛國主義教育，
亦是一次有重大意義的正能量之旅，將來亦定期舉辦
這樣的活動，亦多謝市委、縣委及統戰部的支持。在
河源期間，青少年團員參觀了著名的供港食水的萬綠
湖、知名的河源恐龍博物館、義合蘇家圍、亞洲第一
噴泉及黨校。
該會理事長陳冬梅，監事長黃文德，考察副團長陳
勇威秘書長等介紹指，自今年起開始，將連續舉行
「香港青少年紅色之旅」赴內地的歷史重地參訪，讓

本港青少年實地認識具有豐富
的紅色革命歷史博物館、綠色
旅遊資源及多姿多彩的風土人
情、人文景觀。
考察團一行先後到訪河源、東

源、博羅等城市，青少年團員先
參觀河源恐龍博物館，再參觀著
名供港食水的萬綠湖，並認識河源及惠州是廣東省近
年發展甚快的城市，團員在首長們的安排下，細心觀
察領略當地的歷史文化，團員均指印象深刻，在知識
上收穫甚豐。
是次到河源考察交流，對增進香港青少年對河源的瞭

解，促進兩地交流合作，具有積極的意義。團員陳同學
在參觀東江縱隊博物館會址後指出，這裡在中國歷史上
是一座里程碑。共產黨人的努力改變了中國的命運，這
次參觀猶如上了一次最生動的中國歷史課。參觀義合蘇
家圍的團員王同學說，蘇家圍雖然歷經上百年滄桑，但
仍然保持古典美，同時亦保留着濃濃客家人情味，這是

十分難能可貴。在觀塘區某
中學唸中三的林家威同學說
今次是他第一次參與紅色之
旅，他還說香港青少年應該
多前往內地，這樣可以更深
入了解真實情況。該會資深
會員鄭海東亦帶上八歲孩子
隨團，他強調此行並非為了
遊山玩水、吃喝玩樂，是希
望能夠讓孩子及早認識體驗
內地狀況。 （特刊）

香港東源同鄉會於7月28日至7月30日

舉辦的「香港青少年紅色之旅河源行」考

察團，該會會長程戈、理事長陳冬梅、監

事長黃文德、考察副團長陳勇威秘書長

等，帶領超過100名香港青少年赴河源及惠

州進行參觀學習，展開難忘的紅色之旅。

河源市東源縣委常委、統戰部部長肖麗花

設宴歡迎。

香港東源同鄉會率百青少年訪河源香港東源同鄉會率百青少年訪河源
肖 麗 花 接 待 程 戈肖 麗 花 接 待 程 戈 陳 冬 梅陳 冬 梅 黃 文 德黃 文 德 陳 勇 威 隨 團陳 勇 威 隨 團

■東源縣縣委常委肖麗花等領導在歡迎晚宴與香
港東源同鄉會理監事們合照

■香港東源同鄉會
會長程戈致詞

■■參觀萬綠湖參觀萬綠湖

■參觀東江縱隊紀念館 ■團員參觀恐龍博物館


